

## IV

### ARISTOTE

---

D'aucune tête n'ont jailli autant de pensées que de celle d'Aristote. Elevé, profond, universel, positif, méthodique, étonnant fut le Stagirite. Aucun penseur ne s'est moins trompé que lui. On a raison, c'est presque sûr, si l'on a pour soi le grand Aristote.

M. Michel Chevalier l'a toujours cité, mais il n'en a jamais cité que quelques lignes, celles-là mêmes qu'il reproduit dans la *Revue des Deux-Mondes* :

La nécessité introduisit la monnaie. On convint de donner et de recevoir dans les échanges une matière qui, utile par elle-même, fût facilement maniable dans